
Le Handball 2024-2028 vers les Hauts 

Une Olympiade consacrée à la progression et à l’amélioration de la vie 

de tous nos clubs 

 

ENJEU N°1 : LA FORMATION  

• Constat de départ :  

Un objectif 2020-2024 était de passer de 568 personnes formées dans les clubs sur 2850 

cadres, dirigeants, entraîneurs, arbitres qui œuvraient pour le plaisir du jeu de nos licenciés, 

chaque week-end. Notre objectif était d’attendre 50% soit 1400 formé(e)s, en formation ou 

recyclés. Il est à ce jour dépassé, puisque nous sommes à 1828 inscrits en formation initiale, 

1319 en recyclage et formation continue, et formés 22 Titre 4 et 39 Titre 5.  

• Pour cette nouvelle olympiade :  

Un objectif minimum de 2800 LICENCIES formés via l’offre de formation que développera la 

Ligue via l’ITFE.  

En parallèle un travail pour :  

➔ Pérenniser nos partenariats avec les universités de Lille, Liévin, Amiens, Dunkerque et 

Valenciennes 

➔ Redéployer une offre de formation professionnelle avec à minima deux stages Titre 4 

et 2 séquences de formation Titre 5 

➔ Organiser dès la 1ère année l’Ecole du JEU des Hauts-de-France, rassemblement de 

tous les acteurs (entraineurs, dirigeants, arbitres) autour du JEU,  

➔ Performer dans la formation des arbitres. Nos 6 bassins fonctionnent, en relation avec 

l’ITFE dont il est partie intégrante. L’objectif est d’améliorer la formation des jeunes 

arbitres, des écoles d’arbitrages des clubs, et des formateurs et suiveurs à travers 

toutes les circonstances de détection et formation des jeunes joueuses et joueurs  

 

ENJEU N°2 : LA PERENNISATION DES CLUBS 

• Constat de départ :  

143 clubs amateurs et professionnels EN Hauts -de- France avec notamment 33 clubs plus 4 

élites  

• Pour cette nouvelle olympiade :  

 

➔ La mise en place d’un travail avec tous les clubs du niveau départemental aux 

nationaux pour aider à l’amélioration de leur système économique. Cela sera un travail 

en transversalité avec l’ITFE sur un plan de formation sur l’accompagnement 

administratif et financier des clubs 

➔ La mise en travail commun pour retrouver des clubs de Haut Niveau sur la Métropole 

Lilloise, afin d’être à la place que le Handball mérite, et avait il y a maintenant 20 ans. 



Cela sera le fruit aussi d’un héritage lié au JO au Stade Pierre Mauroy cet été et aussi 

les partenariats avec le Conseil Régional, départemental et la MEL.   

➔ Un accompagnement des clubs du Sud des Hauts-de-France avec l’objectif de 

retrouver des équipes évoluant en Nationale 2 féminine et masculine au minima et avec 

une structuration administrative, financière et sociale raisonnable. Des clubs sont en 

posture et en volonté, actuellement.  

➔ En transversalité, avec ces trois premiers points, affirmer la place dans le paysage de 

la Ligue, des clubs et leurs équipes déjà en réussite dans leurs championnats.  

➔ Un accompagnement de tous les publics acteurs au développement de notre pratique 

(joueuses, joueurs, dirigeantes, dirigeants, entraineuses et entraineurs, arbitres) et des 

offres de pratiques  

 

ENJEU N°3 : DETECTION / FORMATION DE JOUEUSES ET JOUEURS 

• Constat de départ :  

Dans le cadre de l’article 6 des règlements généraux de la Fédération et des obligations 

ministérielles sur la détection, les Pôles Espoirs et les centres de formations sont reconnus 

dans le concert du Handball français.  

• Pour cette nouvelle olympiade :  

 

➔ Travaux en relation avec la COC Régionale et les COC départementales sur les 

championnats afin de les rendre en plus attractifs au développement de la formation 

de nos joueuses et joueurs 

➔ Mise en place d’un vademecum sur la détection 

➔ L’Accompagnement sur les nouvelles pratiques 

ENJEU N°4 : LES SALLES, espace de Jeu des clubs 

• Constat de départ :  

Le territoire ne possède pas assez d’infrastructures dans une dimension permettant 

d’améliorer le modèle économique notamment des clubs de haut niveau.  

• Pour cette nouvelle olympiade :  

 

➔ Construction et/ou amélioration d’enceintes sportives pour améliorer le modèle 

économique des clubs de Haut Niveau (qui ont fait rêver les enfants, comme les Equipe 

de France).  

➔ Une Arena de 10 000 places en Métropole Lilloise pour pouvoir accueillir les Equipe de 

France et des compétitions internationales. 

➔ Intervention auprès du Conseil Régional, des 2 rectorats, des Conseils Départementaux 

pour obtenir l’autorisation d’utiliser pour les clubs, s’ils en ont les besoins, pour 

accueillir les joueuses et joueurs dans les meilleures conditions après l’affluence 

prévue habituelle, de l’après Jeux Olympiques.  

 

 



 

ENJEU N°5 : LES COMPORTEMENTS DEVIANTS LORS DES RENCONTRES 

• Constat de départ :  

Le président de la commission de discipline en a fait état lors de l’assemblée générale. Nous 

avons malheureusement de plus en plus de dossiers traitant des comportements déviants lors 

des rencontres (sur le terrain, en dehors des terrains). Il nous faut agir rapidement. 

• Pour cette nouvelle olympiade : 

  

➔ En transversalité avec tous les services et commissions, il nous faut aborder ce sujet 

avec les Présidents de clubs, leurs équipes. C’’est un travail collectif responsable et 

citoyen pour ne pas laisser l’inflation des cas de disciplines. 

ENJEU N°6 : FINANCES 

• Constat de départ :  

Le budget de la Ligue est sur une évolution vers le positif à court terme. Nous devons continuer 

le travail et imaginer des financements extérieurs, en supplément de nos financeurs publics.  

• Pour cette nouvelle olympiade :  

 

➔ Mise en place d’un plan marketing :  

o Par un support d’entreprises sur nos actions de formations ou de compétitions  

o Par une proposition santé Hand’fit auprès d’entreprises  

 


